



Imagen: Adn40 (2019, agosto 31). [Captura de pantalla]

Por Emiliano Francisco Leal Sorriente

La semana pasada, Lían Estrella, una niña de 12 años se volvió viral por atreverse a ir a su secundaria usando pantalón y no la falda de cuadritos que indica el uniforme escolar. En realidad se volvió viral por defender un derecho que para algunos fue considerado un acto de rebeldía.

Aunque pareciera que ya no debería tener ningún problema con esta decisión personal, Lían tuvo que llevar su caso a instancias gubernamentales para que su derecho se hiciera valer. Pero también tuvo que enfrentar un sinnúmero de críticas en las redes sociales, afortunadamente también hubo mucho apoyo a su decisión.

Aquí un breve reportaje que encontré y que vale la pena ver para empatizar más con este caso:

Video: Adn40 (2019, agosto 31)

Algo que me parece impresionante es que a unos meses de llegar al año 2020, siga existiendo resistencia a que las niñas y jóvenes puedan elegir si usan falda o pantalón en los uniformes escolares. Más allá de que puedan sufrir acoso en la calle o en el transporte público sólo por usar falda (lo que definitivamente no debería suceder), se debería respetar su derecho a decidir.



Imagen: Secretaria de Educación Pública (2017)

Pero ¿Por qué aferrarse al uso de la falda? ¿Cuál es la razón de querer que exista esa diferencia? Debido a que desde mi perspectiva no hay ninguna argumentación válida para esta prohibición, sólo me queda pensar que se debe a que aún existe en nuestro país, como en muchas otras partes del mundo, una fuerte cultura machista que sigue permeando las decisiones sociales.

Creo que ya deberíamos pasar a otro nivel, a pensar que las niñas y jóvenes tienen derecho a elegir sin cuestionamientos. Las escuelas que prontamente incorporen la opción de usar pantalón, seguramente serán reconocidas por su apertura y por dejar decidir a sus alumnas en este tema tan importante.

En el artículo “[Uniformes escolares y género: una historia de faldas y pantalones](#)”, que escribí en marzo de este año, comentaba lo siguiente: “No tendríamos que esperar que se aprobaran leyes para ello, pues creo que ya estamos en una posición en la que debemos abordar estos temas de manera distinta, en donde las mismas escuelas comiencen a tomar medidas que permitan un entorno de mayor igualdad y seguridad, no sólo en cuanto al uso del uniforme”.

Hay dos cosas que me dan tranquilidad sobre este tema. La primera, es que esto ya es irreversible. Y la segunda es que hay niñas como Lían que están dispuestas a defender sus derechos a pesar de las miles de críticas que puedan recibir.



Students Schooling Uniform Backpack Japanese

En unos 10 años, seguramente este tema no generará ninguna polémica y muy probablemente superemos esta situación. Será visto igual que como vemos hoy la prohibición del voto femenino, es decir, como algo totalmente sin sentido.

Referencias:

adn40 (2019, agosto 31). Estudiante discriminada por usar pantalón en lugar de falda. [Archivo de video en Youtube]. Recuperado el 31 de agosto de 2019 de <https://www.youtube.com/watch?v=uVD9IWIGafI>

Sin Embargo (2019, agosto 27) Lían, alumna en CdMx, cambia la falda por el pantalón gracias al uniforme neutro. “No podía jugar”, dice. Recuperado el 31 de agosto de 2019 de <https://www.sinembargo.mx/27-08-2019/3635776>

Infobae (2019, agosto 27) Así fue el primer día de clases de Lían, la niña que usó por primera vez el «uniforme neutro» en la Ciudad de México. Recuperado el 31 de agosto de 2019 de <https://www.infobae.com/america/mexico/2019/08/27/asi-fue-el-primer-dia-de-clases-de-lian-l-a-nina-que-uso-por-primera-vez-el-uniforme-neutro-en-la-ciudad-de-mexico/>

Leal, Emiliano. (2019, marzo 3). Uniformes escolares y género: una historia de faldas y pantalones. Recuperado el 31 de agosto de 2019 de <https://mirincondeaprendizaje.com/blog/uniformes-escolares-y-genero-una-historia-de-faldas-y-pantalones/>

Imágenes:

adn40 (2019, agosto 31). Estudiante discriminada por usar pantalón en lugar de falda. [Captura de pantalla de archivo de video en Youtube]. Recuperado el 31 de agosto de 2019 de <https://www.youtube.com/watch?v=uVD9IWIGafI>

Secretaría de Educación Pública (2017, 03 de mayo). Entrega de instalaciones de la Escuela Primaria DIF, en la Ciudad de México [Archivo de imagen] Recuperado el 29 de abril de 2019 de <https://www.gob.mx/sep/galerias/entrega-de-instalaciones-de-la-escuela-primaria-dif-en-la-ciudad-de-mexico>

Freepik.com rawpixel.com. Students Schooling Uniform Backpack Japanese [Archivo de imagen]. Recuperado de: https://www.freepik.es/foto-gratis/estudiantes-schooling-uniform-backpack-japanese_297174

La incomprensible persistencia de la falda escolar.

7.htm